

kruten hierher! Antreten!“ War das die Stimme des freundlichen, herablassenden Hauptmanns? Sie trauten ihren Ohren nicht, Alle bis auf Einen standen auf dem bezeichneten Platze, und dieser Eine wurde durch einen wohlgezielten Puff in die Rippen an seine Pflicht gemahnt. Und nun hielt ihnen der Hauptmann eine donnernde Rede, wie sie sich von jetzt ab zu verhalten, wo sie sich binnen zwei Tagen einfinden sollten, um das Weitere zu erfahren. Nachdem er die ziemlich bedeutende Zeche bezahlt hatte, marschirte er schmunzelnd ab, denn er wollte noch vor Abend Birkenfelde erreichen und sein — Geschäft abmachen. Noch unter der Thür wandte er sich zu seinem Sergeanten und sprach lachend: „So glücklich sind wir lange nicht gewesen, Brummer, und was für Bursche! Das ganze Dorf hätt' ich ausräumen wollen. Geht's überall so fort, so sind die bei Kollin Gefallenen bald mehr als ersetzt, und wir jagen den Teufel aus der Welt!“

„Zu befehlen! Herr Hauptmann!“ brummte der Sergeant. Dann verschwanden sie.

3.

Die zweitägige Frist war gar bald verstrichen. Allen schien es unmöglich, und doch war es so. Aber die nicht ohne Lust in den Krieg zogen, hatten das Handgeld verjubelt, denn das ahnten sie wohl, daß es von jetzt ab um ihre goldene